

SÍNTESIS VESPERTINA 7 de febrero de 2023

- NOTAS PRODECON
- NOTAS FISCALES
- NOTAS PENSIONES
- NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO
- NOTAS ECONÓMICAS
- NOTAS NACIONALES
- NOTAS INTERNACIONALES
- **CARTONES**

# NOTAS PRODECON

### **❷** EL ECONOMISTA

#### Agencias de viajes tendrán que pagar menos de 1% de ISR: SAT

El SAT reveló la segunda publicación del 2023 en cuanto a tasas efectivas del pago del Impuesto sobre la Renta (ISR) para los ejercicios fiscales del 2020 y el 2021.

Para los ejercicios fiscales del 2020 y el 2021, las agencias de viajes tendrán que pagar la tasa de Impuesto Sobre la Renta (ISR) más baja con 0.83%, de acuerdo con el segundo listado de tasas efectivas del ISR elaborado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Por el contrario, la tasa efectiva más alta para los mencionados ejercicios fiscales es de 6.95% para la actividad económica relacionada con los complejos siderúrgicos, explicó el fisco federal.

En lo que concierne sólo al ejercicio fiscal 2021, el comercio al por menor de aceites y grasas lubricantes de uso industrial, aditivos y similares para vehículos de motor tiene la tasa impositiva más baja con 1.20 por ciento.

Este martes, el SAT <u>publicó el segundo listado de tasas efectivas</u> de ISR que aplican para 40 actividades económicas de nueve sectores económicos. En comparación con el primer listado, el SAT agregó cuatro sectores económicos.

Los sectores económicos a revisar son:

Comercio al por mayor

Comercio al por menor

Servicios de apoyo a los negocios y manejo de desechos y servicios de remediación

Construcción

Electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final

Servicios financieros y de seguros

Industrias manufactureras

Minería y servicios inmobiliarios y de alquiler de bienes muebles e intangibles

No obstante, sólo está dirigido a los <u>grandes contribuyentes</u> que son aquellos que generan ingresos anuales mayores a 1,500 millones de pesos y que representan menos 1% del total del padrón de causantes.

Las tasas se establecen con base en la información disponible del mismo SAT como obtenida en declaraciones anuales, dictámenes fiscales, información sobre la

situación fiscal de los contribuyentes, declaraciones informativas, los comprobantes fiscales digitales por internet (CFDI), pedimentos, entre otros.

Por su parte, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) ha informado que la publicación de las tasas no implica, en automático consecuencias fiscales, sino que su utilidad es que los grandes contribuyentes puedan consultar la tasa efectiva de ISR correspondiente a la actividad económica a la que pertenecen y compararla con su propia tasa efectiva para medir sus riesgos impositivos.

En caso de que no correspondan las tasas del SAT con las de los propios contribuyentes, éstos tendrán que corregir su situación fiscal mediante la presentación de declaraciones anuales complementarias.

Se ha contacto con grandes empresas

La dependencia federal, a cargo de Antonio Martínez, detalló que se ha contactado a aquellos contribuyentes cuya tasa efectiva se encuentra por debajo de los parámetros publicados para que "realicen su análisis y voluntariamente corrijan su situación fiscal mediante la presentación de declaraciones anuales complementarias".

"Con el objetivo de facilitar e incentivar el cumplimiento voluntario, el SAT reitera la invitación para que los contribuyentes consulten la tasa efectiva de impuesto correspondiente a la actividad económica a la que pertenecen y compararla con su propia tasa efectiva de impuesto respecto de cada ejercicio fiscal para medir sus riesgos impositivos", explicó la dependencia de gobierno.

#### Plan Maestro 2023

La publicación de las tasas es parte de las "Acciones de Fiscalización" detalladas en el "Plan Maestro de Fiscalización y Recaudación 2023" del Servicio de Administración Tributaria.

No obstante, las publicaciones de las tasas efectivas a grandes contribuyentes entraron en vigor en el 2021 como consecuencia de la Miscelánea Fiscal 2020.

En junio del 2021, el SAT dio a conocer la primera lista para la medición de riesgos correspondientes a cuarenta actividades económicas para los ejercicios fiscales 2016, 2017, 2018 y 2019.

# TAS EISCAI

https://twitter.com/SATMX/status/1622988705253187585?s=20&t=7mw2QxuPnGX DR1Iv93xI4q





Comunicado 002/2023

Ciudad de México, 7 de febrero de 2023

#### Segunda publicación de tasas efectivas de impuesto sobre la renta de grandes contribuyentes (ejercicios 2020 y 2021)

Para facilitar e incentivar el cumplimiento voluntario de los contribuyentes, como resultado de procesos de análisis realizados al interior del SAT, en términos del artículo 33, primer párrafo, fracción l, inciso i) del Código Fiscal de la Federación vigente, se dan a conocer en el Portal del SAT sat.gob.mx los parámetros de referencia con respecto a las tasas efectivas de impuesto para la medición de riesgos impositivos correspondientes a cuarenta actividades económicas para los ejercicios fiscales 2020 y 2021 sobre el padrón de grandes contribuyentes. Lo anterior con base en la información disponible en las bases de datos institucionales consistentes en declaraciones anuales, dictámenes fiscales, información sobre la situación fiscal de contribuyentes, declaraciones informativas, los comprobantes fiscales digitales por internet (CFDI), pedimentos, entre otros.

Con la finalidad de dar seguimiento a esta medida de simplificación que facilita el cumplimiento de obligaciones fiscales de los contribuyentes, se ha contactado vía Buzón Tributario a aquellos contribuyentes cuya tasa efectiva se encuentra por debajo de los parámetros publicados por el SAT, para que estos realicen su análisis y voluntariamente corrijan su situación fiscal mediante la presentación de declaraciones anuales complementarias.

Esta segunda publicación relativa a cuarenta actividades económicas contempla nueve sectores económicos: comercio al por mayor, comercio al por menor, servicios de apoyo a los negocios y manejo de desechos y servicios de remediación, construcción, electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final, servicios financieros y de seguros, industrias manufactureras, minería y servicios inmobiliarios y de alquiler de bienes muebles e intangibles.

Con el objetivo de facilitar e incentivar el cumplimiento voluntario, el SAT reitera la invitación para que los contribuyentes consulten la tasa efectiva de impuesto correspondiente a la actividad económica a la que pertenecen y compararla con su propia tasa efectiva de impuesto respecto de cada ejercicio fiscal para medir sus riesgos impositivos y, en su caso, corregir su situación fiscal mediante la presentación de la(s) declaración(es) anual(es) complementaria(s) correspondiente(s), para minimizar la posibilidad del inicio de revisiones profundas orientadas a corroborar el correcto cumplimiento de sus obligaciones fiscales.

Consulta la información aquí:

http://omawww.sat.gob.mx/TasasEfectivasISR/Paginas/publicacion\_tasas\_efectivas.html

Contribuimos para transformar.

--0--



### **❷** EL ECONOMIST<u>A30</u>

SAT publica segundo listado de tasas efectivas de ISR para ejercicios fiscales del 2020 y 2021

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reveló la <u>segunda publicación del 2023</u> en cuanto a tasas efectivas del pago del Impuesto sobre la Renta (ISR) para los ejercicios fiscales del 2020 y el 2021.

### REFORMA

#### Fija SAT tasas efectivas para más contribuyentes

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer la segunda publicación de tasas efectivas de impuestos de 40 actividades económicas de nueve sectores, entre ellos: comercio al por mayor, construcción y electricidad para los ejercicios fiscales de 2020 y 2021.



SAT: Esta es la segunda LISTA de tasas efectivas de ISR 2023 para PAGO de grandes contribuyentes

Durante estos primeros días de febrero, el Servicio de Administración tributaria (SAT) dio a conocer la segunda lista de tasas efectivas de Impuesto Sobre la Renta (ISR) 2023 para pago de grandes contribuyentes, que son de los ejercicios fiscales 2020 y 2021, y con la cual se espera que los usuarios corrijan su situación fiscal a través de declaraciones anuales complementarias.



SAT hace segunda publicación de tasas efectivas de ISR de grandes contribuyentes

MÉXICO.- El **Servicio de Administración Tributaria** (SAT), hizo la segunda publicación de tasas efectivas del Impuesto Sobre la Renta (ISR), de grandes contribuyentes.

#### **EL UNIVERSAL**

SAT contacta a grandes contribuyentes que pagaron menos impuestos en 2020 y 2021; deben corregir su situación

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) contactó a las empresas que pagaron menos impuestos durante los ejercicios fiscales del 2020 y del 2021.

### INFORMADOR.MX

SAT contacta a contribuyentes que pagaron menos impuestos

El <u>Servicio de Administración Tributaria</u> (SAT) contactó a las empresas que pagaron menos impuestos durante los ejercicios fiscales del 2020 y del 2021.



Exceso de impuestos hace insostenibles los negocios en los pequeños comercios: Canacope

Terminó enero y avanza febrero, con una fuerte presión sobre las tienditas, agobiadas por el pago de exceso de impuestos de los tres niveles de gobierno, y para rematar, por más aumentos a los principales alimentos, informó el presidente local de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), Armando Reyes Sías.

### elContribuyente\*

Conoce estas tesis judiciales relacionadas con impuestos

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) publicó las tesis y jurisprudencias correspondientes a la semana que termina el 3 de febrero de 2023.

### elContribuyente'

Consejos para la nueva declaración anual de personas morales

Las personas morales deberán presentar su <u>declaración anual</u> del ejercicio fiscal 2022 a más tardar el 31 de marzo de 2023.

### elContribuyente'

Consejos de experto para atender una auditoría del SAT

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) puede realizar una <u>auditoría</u> <u>fiscal</u> para revisar el correcto cumplimiento de las obligaciones fiscales de los contribuyentes, tanto personas físicas como personas morales.



#### Déficit público rebasó el 20%

En 2022 el déficit público creció significativamente, en 20.5% real respecto a 2021. Como porcentaje del PIB alcanzó 3.4%, que fue superior al de 2019 y 2020 (2.9%), al de 2018 (2.1%) y el más elevado desde 2015, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).



#### ¿Aún se pueden cancelar y reexpedir los CFDI 2022?

Si quieres deducir gastos de tu empresa en la próxima declaración anual de marzo, hay buenas noticias y es que gracias a la Resolución Miscelánea Fiscal (RMISC) 2023, los contribuyentes tendrán hasta el 28 de febrero presente para cancelar y reexpedir los CFDI de nómina correspondiente a 2022 que tengan errores u omisiones.



https://dof.gob.mx/nota\_detalle.php?codigo=5678808&fecha=07/02/2023#gsc.tab=0

DOF: 07/02/2023

OFICIO 500-05-2023-3959 mediante el cual se comunica listado global de presunción de contribuyentes que se ubicaron en el supuesto previsto en el artículo 69-B, párrafo primero del Código Fiscal de la Federación.

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración Tributaria.- Administración General de Auditoría Fiscal Federal.- Administración Central de Fiscalización Estratégica.

Oficio: 500-05-2023-3959



#### Más tasas efectivas 2023 para grandes contribuyentes

Apenas el 31 de enero de 2023 el SAT dio a conocer las tasas efectivas que sirven para comparar las utilidades obtenidas en el ejercicio 2021 y el 7 de febrero de febrero se dieron a conocer tasas adicionales para este indicador.



#### Inscripción de los trabajadores al RFC

Con la problemática que existe en torno al timbrado del CFDI y del complemento de nóminas, diversas empresas con el ánimo de no tener incovenientes al momento de llevar a cabo estas obligaciones, solicitan a sus propios trabajadores que sean ellos quienes se inscriban en el RFC.

### elContribuyente'

#### ¿Cómo se configura el delito de desocupación o desaparición del domicilio fiscal?

El Código Fiscal de la Federación (CFF), en su artículo 110 fracción V, establece que se impondrá sanción de tres meses a tres años de prisión, a quien desocupe o desaparezca del lugar donde tenga su domicilio fiscal.

### **FISCALIA**°

#### Nuevos supuestos para negar o cancelar registro en REPSE

Con fecha de 2 de febrero de 2023 se modifica el Acuerdo que regula el mecanismo de inscripción en el registro denominado Padrón de Servicios Especializados (REPSE). Entre los cambios principales, se encuentran nuevos supuestos para negar o cancelar el registro en el REPSE.

### **FISCALIA**°

#### Carta de porte digital en servicios de mudanza

Con la publicación de la novena edición de las preguntas frecuentes relativas al Complemento Carta Porte (CCP), son aclarados diversos conceptos relacionados a las reglas de carácter general emitidas por el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

### FISCALIA<sup>®</sup>

#### ¿Deducirás en 2022 cuentas incobrables? Avisa al SAT

El artículo 27, fracción XV, de la Ley del ISR establece los requisitos para la deducción de las pérdidas por créditos incobrables. En este sentido señala que se consideran realizadas en el mes en que se consuma el plazo de prescripción que corresponda, pero se prevé que la deducción se puede realizar antes del plazo cuando fuera notoria la imposibilidad práctica de cobro, y cumpliendo los requisitos que para cada caso se establecen.



#### Requisitos migratorios para la contratación de un trabajador extranjero

El Artículo 52 de la Ley de Migración (LM), establece la posibilidad para los extranjeros de permanecer en territorio nacional por diversas razones. Entre estas razones, se encuentra la señalada en la fracción II, como "Visitante con Permiso para Realizar Actividades Remuneradas".

# NOTAS PENSIONES

## infobae

Qué características debe considerar un trabajador independiente para elegir la mejor Afore

En el mundo laboral, los trabajadores independientes también tendrían que considerar contar con una Administradora de Fondos para el Retiro (Afore), pues son las encargadas de guardar e invertir sus ahorros para la vida futura, es decir, su pensión.



#### Seguirá el aumento de tasas

La contraparte es que los ahorradores al fin reciben tasas reales (arriba de la inflación) de interés. En la pandemia y sobre todo al salir de ella, el disparo en los precios hizo que personas, empresas y el gobierno perdieran sus ahorros. Lo más dramático fueron las afores, que aparte de la inflación, tuvieron pérdidas nominales.

## NOTAS DRESUDUESTO Y GASTO

# $\mathbf{EL} \underset{\text{\tiny B}}{\mathbf{HERALDO}}$

En 2023, la Secretaría de la Función Pública realizará más de 3 mil 400 actos de prevención y fiscalización

La SFP es el órgano interno de control del Poder Ejecutivo Federal, al que le corresponde vigilar el cumplimiento del mandato popular llamado presupuesto. En el presente ejercicio, la SFP vigilará los 7.9 billones de pesos aprobados a las instituciones de la Administración Pública Federal.

#### 🕠 LaJornada San Luis

Pemex enfrenta perspectivas de refinanciamiento "muy inciertas": Fitch

Con 8 mil millones de dólares de vencimientos de deuda encima para 2023, Petróleos Mexicanos (Pemex) enfrenta perspectivas de refinanciamiento "muy inciertas" si no cuenta con un "apoyo claro del gobierno a través de una inyección de capital o una menor carga fiscal", advirtió Fitch Ratings.

# NOTAS ECONÓMICAS.

#### **EL UNIVERSAL**

Ante inflación elevada, descartan que baje tasa de referencia de Banxico

El Banco de México (Banxico) seguirá subiendo su tasa de referencia pero a un ritmo más lento y se espera que este año cierre en 11%, con lo que se descarta una reducción y se mantiene la expectativa de que se mueva en línea con la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), dijo Bank of America.

#### **EL UNIVERSAL**

Guacamole del Super Bowl está hecho con 80% de aguacate mexicano

El guacamole que se consumirá en <u>Estados Unidos</u> durante el próximo domingo 12 de febrero, que se realizará el <u>57 Super Bowl de la NFL</u>, será 80% mexicano, ya que ocho de cada 10 aguacates que se venden en el mercado estadounidense son originarios de México, dijo el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

### **EL FINANCIERO**

México y EU 'la rompen': comercio entre los vecinos marca nuevo récord en 2022

El comercio entre México y Estados Unidos alcanzó en 2022 la cifra histórica de 779 mil 308 millones de dólares, un crecimiento de 17 por ciento respecto al monto registrado en 2021, de acuerdo con el Buró de Censos de Estados Unidos.

## **EL FINANCIERO**

Consumo privado en México cae con todo y el Buen Fin: baja 0.63% en noviembre

El consumo privado en México cayó 0.63 por ciento mensual en noviembre (con todo y El Buen Fin 2022) en medio de una elevada inflación, esto de acuerdo con los datos divulgados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

### **ELHERALDO**

DHL mudará todas sus operaciones al AIFA

Isidoro Pastor Román, director general del <u>Aeropuerto Internacional Felipe</u> <u>Ángeles (AIFA)</u>, anunció que próximamente se inaugurará una ruta adicional libre de peaje que va de Puente de Fierro, bifurcación de la México Pachuca con el Circuito Exterior Mexiquense para que en un promedio de 10 minutos se llegue al nuevo aeropuerto.

### El Sol de México

#### México cierra 2022 como el segundo socio comercial de EU

México se ubicó como el segundo socio comercial de <u>Estados Unidos</u> al cierre de 2022, solo después de Canadá y por arriba de China, informó este martes la Oficina del Censo del vecino país del norte.

### El Sol de México

#### Cae consumo privado en noviembre de 2022; rompe racha de cuatro meses al alza

El consumo privado en México registró una caída mensual del 0.6 por ciento durante noviembre del 2022, rompiendo una racha de cuatro meses al alza, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



#### Armadoras frenan tensión con acuerdo

El fabricante de autos francés Renault y su socio japonés Nissan anunciaron un "nuevo capítulo" en su alianza marcada por la tensión, al firmar un acuerdo para reiniciar su relación de 24 años.



#### Suman un millón 170 mil autos chocolate regularizados

En México suman un millón 170 mil 579 vehículos regularizados gracias al programa de Regularización de Vehículos de Procedencia Extranjera.



#### Déficit público rebasó el 20%

En 2022 el déficit público creció significativamente, en 20.5% real respecto a 2021. Como porcentaje del PIB alcanzó 3.4%, que fue superior al de 2019 y 2020 (2.9%), al de 2018 (2.1%) y el más elevado desde 2015, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).



#### México crea 111,699 puestos de trabajo con seguridad social

En enero se crearon 111,699 empleos formales ante el IMSS, lo que representa una caída de 21.5% respecto a enero de 2022.



#### <u>Inversionistas de Grupo México muestran escepticismo por compra de Banamex</u>

Grupo México está cada vez más cerca de comprar Banamex, pero se enfrenta a un arduo camino para vender la operación a unos inversores escépticos.



#### Empresas mexicanas tienen bajo riesgo para encarar vencimientos de deuda en 2023

Las empresas mexicanas enfrentarán un escenario económico débil pero están bien posicionadas y con pocos riesgos para encarar vencimientos de deuda por un valor de 19,400 millones de dólares este año, dijo el martes la agencia de calificación de crédito Fitch Ratings.



#### Aumentan ventas, producción y exportación de autos en México

La industria automotriz inició el 2023 con el pie derecho, con un incremento anual de las ventas en el mercado interior, una mejora en la producción y también en las exportaciones, de acuerdo con un reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía,

## **Forbes**

#### Peso recortará ganancia reciente pero seguirá firme por política de alza tasas

El peso reducirá su avance de los próximos meses, pero seguirá cotizando en niveles de firmeza, ayudado por la agresiva política de ajuste monetario del banco central para combatir la elevada inflación, indicó un sondeo de Reuters revelado el martes.

### **Forbes**

#### Inversión fija bruta de México creció un 6.6% interanual en noviembre

La inversión fija bruta mexicana creció un 6.6% interanual en noviembre pasado impulsada en particular por el sector de maquinaria y equipo, informó este martes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



#### Sectur destaca crecimiento de turismo en 2022

Miguel Torruco, secretario de Turismo, aseguró que este estado es el lugar más turístico del país, que cuenta con la mejor infraestructura hotelera y además tendrá uno de los proyectos emblemáticos de esta administración, el Tren Maya.



#### La producción de automóviles en México creció 2.38% interanual en enero

La producción de automóviles en plantas mexicanas creció 2.38% interanual en enero, un dato que muestra recuperación del principal sector industrial del país, informó este martes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

# NOTAS NACIONALES.

#### **EL UNIVERSAL**

AMLO revela que EU reclamó a México por campaña contra el fentanilo en donde "van como zombies"

El presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que en <u>Estados Unidos</u> se ofendieron y hubo incluso reclamos por los spots realizados por su gobierno en contra el consumo de <u>fentanilo</u>, pero advirtió que su gobierno no pedirá permiso para que se sigan difundiendo pues señaló que se tiene que garantizar a la población el derecho a la información.



Juicio a Genaro Garcia Luna: Debíamos proteger a 'El Chapo', dice Edgar Veytia

<u>Edgar Veytia, quien fue fiscal de Nayarit</u>, declara este martes en la tercera semana del juicio contra <u>Genaro García Luna</u>.

## **ELHERALDO**

AMLO: se ha combatido la corrupción como no se hacía en décadas

Después de que Transparencia Internacional y Transparencia Mexicana situaron a México en el lugar 31 de 180 países en el mundo dentro del Índice de Percepción de Corrupción (IPC), el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en el país se ha combatido ese problema "como no se hacía en décadas".

### CRONICA<sup>®</sup>

Corte tiene hasta julio para resolver impugnaciones al Plan B de AMLO: IBD

Perfilada como como la reforma más impugnada de la historia, el Plan B en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador será retomada esta semana en el Senado para la discusión y eventual aprobación del paquete que quedó pendiente que, entre otras cosas, plantea la compactación y reestructuración del INE, así como la eliminación de la llamada cláusula de "vida eterna a partidos pequeños" impulsada por el PVEM en la que se permite transferir votos a los partidos para que mantengan su registro aunque no hayan logrado la votación del 3 % establecida por la ley electoral.



#### Acusa AMLO campaña contra el AIFA

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) aseguró que existe una campaña en contra de que el transporte de carga pase del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).



#### Promete AMLO que terrenos de Fonatur pasarán a ser áreas naturales protegidas

Todos los terrenos propiedad del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) se convertirán en Áreas Naturales Protegidas, porque la corrupción ha imperado en ese organismo, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador.

### El Sol de México

#### Jueces y ministerios nos impiden hacer nuestro trabajo: Semar

José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina (SEMAR), sostuvo durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, que los jueces y ministerios públicos del país generan un problema al hacer su trabajo, pues desconocen la legislación marítimia, lo que provoca la liberación de narcotraficantes y de ladrones de combustible.



#### Aviso al IMSS sobre SBC de trabajadores topados

La Unidad de Medida y Actualización (UMA) es la unidad de cuenta, índice, base, medida o referencia para determinar la cuantía del pago de las obligaciones y los supuestos previstos en las leyes (arts. 26, apartado B, penúltimo párrafo, Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y 20., fracc. III, Ley para Determinar el Valor de la UMA).



#### STPS debe informar sobre propuesta para contratar en apps de delivery

El principal problema de las persona que trabajan por plataformas digitales como Uber, Didi o Rappi es "la falta de acceso a seguridad social", sobretodo porque estos trabajadores han señalado que su empleo los pone en riesgo y no tienen herramientas para protegerse si llegan a sufrir un accidente en sus traslados, señaló la Comisionada del INAI, Josefina Román Vergara.



#### Clouthier se suma a comisión para construir un proyecto de cambio al 2024

Luego de una reunión con el líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, el exdiputado, luchador social y empresario Manuel Clouthier Carrillo aceptó ser parte de la Comisión para la Construcción del Proyecto de Cambio y Futuro para México rumbo a la elección de 2024.



#### AMLO y ministra Piña coincidirán otra vez; ahora en Marcha de la Lealtad

El presidente Andrés Manuel López Obrador y la titular de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la ministra Norma Piña, coincidirán por segunda ocasión en menos de una semana, en un evento oficial, en este caso, la ceremonia por el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad que encabezará el Jefe del Ejecutivo el próximo jueves 9 de febrero.

### **Forbes**

#### Exfuncionarios, expriistas y legisladores, los líderes de las organizaciones pro Ebrard

Los grupos afinas a los diferentes aspirantes de Morena a la candidatura presidencial en 2024 ya trabajan para posicionar a su "corcholata" favorita y entre ellos están los que respaldan al canciller Marcelo Ebrard, o el "carnal", como lo llaman.

### **Forbes**

#### CCE pide a senadores analizar bien 'plan b' electoral de AMLO

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) exigió a los senadores analizar la iniciativa de reforma electoral privilegiando el diálogo y el acuerdo entre las fuerzas políticas, ya que México requiere de instituciones fuertes para enfrentar el momento en que se vive.

## EL CEO

#### AMLO analiza permitir cabotaje, pero solo ocurriría tras el 'regreso' de Mexicana de Aviación

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) desmintió que actualmente exista una iniciativa para permitir el <u>cabotaje en México</u>, pero podría plantearla una después de que inicie operaciones la nueva aerolínea Mexicana de Aviación.

## **EL CEO**

#### Creación de empleo acelera en enero, se recupera un tercio de los trabajos perdidos en diciembre

Durante enero de 2023, se crearon 111,699 <u>empleos</u>, lo que significó el tercer mayor aumento de los últimos 16 años para un enero, además de la recuperación de la tercera parte de los trabajos perdidos en diciembre del año pasado.



## México postula al exembajador Juan Manuel Gómez Robledo para ocupar un lugar en la Corte Internacional de Justicia

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) anunció que México postuló al embajador Juan Manuel Gómez Robledo Verduzco como candidato a ocupar un puesto como juez en la Corte Internacional de Justicia (CIJ).



#### Anuncia Sheinbaum gira por 16 alcaldías para informar sobre obras programadas para 2023

A partir de este miércoles 8 de febrero, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum realizará una gira por las 16 alcaldías, con el propósito de informar las obras prioritarias que llevará a cabo el Gobierno de la Ciudad de México en este año.



#### Morena acusa a oposición de gastar financiamiento en guerra sucia contra Delfina

Morena acusó a la oposición en el Estado de México, de utilizar uno de cada tres pesos del financiamiento público para emprender una campaña de denostación y Guerra Sucia en contra de su precandidata al gobierno, Delfina Gómez, por lo que interpondrán una serie de denuncias ante los órganos electorales, anunció Horacio Duarte, coordinador de la precampaña.



#### AMLO plantea retomar construcción de Tren México-Querétaro

La construcción del Tren México-Querétaro podría ser retomada, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el proyecto que fue impulsado y suspendido durante el gobierno Enrique Peña Nieto.



#### <u>Usuarios del Metro dicen viajar con miedo ante un supuesto sabotaje</u>

A un mes del accidente que dejó una joven muerta y cientos de heridos, al que le sucedieron varios incidentes, la inseguridad que afrontan los 5 millones de usuarios diarios del metro de Ciudad de México ha crecido bajo la sombra de presuntos actos de sabotaje pese al despliegue de la Guardia Nacional.

# NOTAS INTERNACIONALES

#### **EL UNIVERSAL**

#### Alemania anuncia entrega de más de 100 tanques Leopard 1 a Ucrania

Berlín.- El ministro de Defensa de <u>Alemania</u>, Boris Pistorius, anunció hoy que una coalición de países europeos se dispone a entregar más de 100 carros blindados de tipo Leopard 1 a <u>Ucrania</u>.



#### El déficit comercial de Estados Unidos alcanza nivel récord en 2022

El déficit comercial de Estados Unidos alcanzó un récord en 2022 por el aumento de las importaciones respecto al año anterior, sobre todo de materiales, automóviles y bienes de consumo.



#### Crédito Real paga deuda a BID Invest

Fernando Alonso de Florida Rivero, liquidador judicial, dio a conocer que se mantiene el análisis de la contabilidad de Crédito Real para "identificar con precisión" los activos y pasivos de Crédito Real.



#### Biden destinará su discurso del estado de la Unión para dar optimismo a EU

Convencer a Estados Unidos de que él es el arquitecto de la recuperación económica y el garante de su éxito futuro: el presidente Joe Biden, quien evalúa buscar la reelección en 2024, pronuncia este martes un gran discurso de política general con mucho en juego.

### **Forbes**

#### Microsoft dotará a su software de mayores recursos de IA

Microsoft Corp MSFT.O anunció el martes que está renovando el motor de búsqueda Bing con inteligencia artificial (IA), en uno de sus mayores esfuerzos por liderar una nueva ola de tecnología y remodelar la forma en que las personas recopilan información.

### **Forbes**

#### Meta apostará por los adolescentes para impulsar su app en el metaverso

La tecnológica Meta planea rebajar pronto la edad de acceso a su aplicación del metaverso, Horizon Worlds, de los 18 a los 13 años, según informó este martes The Wall Street Journal (WSJ).

## **Forbes**

#### Zoom eliminará cerca de 1,300 empleos por menor demanda tras la pandemia

Zoom Video Communications anunció este martes que recortará el 15% de su fuerza laboral — alrededor de 1,300 puestos de trabajo— y que reducirá el salario base de sus ejecutivos de alto rango debido a una desaceleración de la demanda por sus servicios de videoconferencia.

### **Forbes**

#### Presidente de la Fed insiste en que es necesario seguir elevando los tipos de interés

El presidente de la Reserva Federal (Fed) estadounidense, Jerome Powell, insistió este martes en que será necesario seguir elevando los tipos de interés durante un tiempo ya que el proceso de "desinflación" solo acaba de comenzar y "tiene un largo camino a seguir".

## **Bloomberg**

#### Powell dice que se necesitan más aumentos de tasas en medio de un mercado laboral 'fuerte'

El presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, dijo que se necesitarán aumentos adicionales en las tasas de interés para enfriar la inflación y es posible que los costos de los préstamos deban alcanzar un máximo más alto de lo esperado, si persiste el fuerte mercado laboral.

## **Bloomberg**

#### Meta pide a muchos gerentes que vuelvan a hacer cosas o se vayan

Meta Platforms Inc. está pidiendo a muchos de sus gerentes y directores que hagan la transición a trabajos de contribuyentes individuales o que abandonen la empresa mientras trata de volverse más eficiente, según personas familiarizadas con el asunto.

## **Bloomberg**

<u>La tecnología impulsa las ganancias bursátiles a medida que los comerciantes pesan sobre Powell:</u> resumen de los mercados

Un repunte en las acciones tecnológicas volvió a poner en verde al mercado en general, y los comerciantes evaluaron los comentarios de Jerome Powell. El jefe de la Reserva Federal dijo que si persisten datos laborales sólidos, la tasa máxima en el actual ciclo de ajuste podría ser más alta, y agregó que la inflación tardará en alcanzar el objetivo del banco central. Los rendimientos del Tesoro a dos años cayeron junto con el dólar.

## **Bloomberg**

#### Los despidos por sí solos no resolverán los problemas de la tecnología

Las compañías de tecnología más grandes del mundo prometen en general gastar menos, un nuevo territorio para una industria que prospera con las ventajas. Ya el año pasado, la matriz de Facebook, Meta Platforms Inc. , cerró su servicio de lavandería para el personal, y en enero de este año, Google de Alphabet incluyó a más de 30 masajistas en su primera gran ronda de despidos.

## **Bloomberg**

#### Bankman-Fried se opone a la divulgación pública de los garantes de la fianza

Sam Bankman-Fried está impugnando la orden de un juez federal que hace públicas las identidades de dos personas que ayudaron a asegurar su paquete de fianza de \$250 millones. El cofundador de FTX impugnó el miércoles la decisión en el tribunal federal de apelaciones de Nueva York. El juez de primera instancia, el juez federal de distrito Lewis Kaplan, concedió el mes pasado las solicitudes de los medios de comunicación para revelar



#### Rusia pide a EU parar su 'su actividad maliciosa' en asuntos internos

Las autoridades rusas entregaron este martes una misiva a la Embajada de Estados Unidos en Moscú exigiendo a Washington el cese de sus intentos por injerir en asuntos internos de Rusia, "incompatibles con el estatus de misión diplomática".



#### Crisis económica ha traído una 'generación perdida' de jóvenes latinos: UNICEF

La crisis económica actual, el auge de las desigualdades y el largo cierre de escuelas que ha habido en América Latina durante la pandemia son un cóctel "preocupante" para los niños y adolescentes de una región que, según la representante de UNICEF en Panamá, Sandie Blanchet, se expone a tener "una generación perdida" de jóvenes.

# CARTONES

## REFORMA



## REFORMA

















## **LaJornada**



# **•**LaJornada



# **LaJornada**







## EL FINANCIERO ECONOMÍA MERCADOS Y NEGOCIOS EN ALIANZA CON BIOOMBORG





